



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Como en el beisbol.** En una intensa sesión en el Senado, la oposición se apuntó un triunfo momentáneo. Logró frenar la iniciativa para extender la presencia de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública. No gustó a los senadores la propuesta surgida en la Cámara de Diputados por el PRI. El bloque opositor resistió “y logramos detener la militarización. Estamos para defenderte a ti, a tu familia y a México”, publicó la panista **Kenia López**. El pleno del Senado determinó suspender la votación de la reforma constitucional. No reunieron los votos necesarios, así que se retiró el dictamen. Por el momento. La oposición no pudo enterrar la iniciativa, así que eso no se acaba, hasta que se acaba.

**2. Efecto chapulín.** Pocas veces la salida de un político de un partido para cambiarse a otro había sido tan reflexionada. **Raúl Paz Alonzo**, senador por Yucatán que abandonó al PAN para aliarse con Morena, puso el tema en la mesa, nuevamente. Y hay diversas opiniones. Consideran que se debe prohibir el *chapulíneo*. La gente vota por un determinado partido, ideales, postulados principios... Al cambiarse el legislador o gobernante, invalida la decisión del elector. En todo caso que renuncie y deje paso a su suplente. Y si quiere “seguir su ideal”, como el señor **Raúl Paz**, que lo haga... sin puesto. Y aplica para todos. Debería ser delito y aparte privativo de derechos electorales.

**3. Resguardo.** El presidente **Andrés Manuel López Obrador** garantizó que la saxofonista oaxaqueña, **María Elena Ríos Ortiz**, tendrá custodia personal por el territorio nacional. El pasado 9 de septiembre se cumplieron tres años de que fue atacada con ácido, en Huajuapán de León, en la región Mixteca, por dos sujetos pagados por su expareja y el hijo de éste. El mandatario aseguró que, en su momento, la también activista fue atendida por la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, **Rosa Icela Rodríguez**. Uno de los presuntos autores intelectuales en su intento de feminicidio aún se encuentra libre, y el primer mandatario se comprometió a revisar el caso. Cumplirles a todos es una ardua tarea, pero mientras haya voluntad, se puede...

**4. ¿Unidos aún?** **Alejandro Moreno**, líder nacional del PRI, descartó el rompimiento de la alianza Va por México y afirmó que el PRI ha sido congruente con su discurso y sus decisiones; recordó que el partido ha apoyado al PAN y al PRD en otras decisiones donde coincidían sus puntos de vista. “El PRI está actuando con responsabilidad (...) está claro que la coalición Va por México es fuerte, potente y vamos juntos”, declaró. Refirió que, en votaciones pasadas en la Cámara de Diputados y el Senado, fueron en contra de la reforma eléctrica y además reiteró que el partido no está de acuerdo con la reforma electoral, próxima a ser discutida por los legisladores. Pasado el vendaval, es tiempo de reflexión. ¿Estarán a tiempo?

**5. Todo bajo control.** El gobernador de Nuevo León, **Samuel García**, concluyó su gira de trabajo de dos días por Estados Unidos, la cual calificó como ‘productiva’ y dio a conocer que la empresa Amazon construirá una nueva instalación en el estado, en el municipio de Guadalupe. En su viaje a Washington sostuvo reuniones con directivos de empresas de la industria de los semiconductores, como son los casos de Intel, Samsung y TSMC, a quienes les presentó los proyectos de Nuevo León para atraer más inversiones. Como parte de su gira de trabajo, el gobernador recibió un reconocimiento por parte del congresista **Henry Cuellar**, en la Casa de los Representantes, por el fortalecimiento de las relaciones bilaterales. Ya sin presiones de por medio, la política avanza sola. ¡Bien!